

Chile reportó 4.380 nuevos contagios de Covid-19

El Ministerio de Salud reportó 4.380 contagios nuevos de coronavirus, la cifra más alta desde el 27 de junio del 2021, cuando se informaron 4.488 casos de Covid-19 en esa oportunidad, y luego de dos jornadas consecutivas con más de 3.000 contagios diarios.

"Se mantiene el alza que se viene manifestando desde hace algunas jornadas, aunque con un escenario sanitario muy diferente a esa fecha (27 de junio). Hoy son 375 los pacientes conectados a ventilación mecánica con 1.725 camas críticas ocupadas, mientras que, para el 27 de junio, 2.625 personas se encontraban en ventilación mecánica con 4.216 camas críticas ocupadas", dijo el ministro de Salud, Enrique Paris.

La variación a nivel nacional de nuevos casos confirmados es de 78% y 47% para la comparación de siete y 14 días, respectivamente, mientras que tres regiones disminuyen sus nuevos casos confirmados en la última semana y ocho lo hacen en las últimas dos.

Los casos que se encuentran en la etapa activa del virus llegaron a los 17.132 y la positividad a nivel nacional se alzó a un 5,30%, esto con 77.829 exámenes de PCR realizados en las últimas 24 horas.

La Región de Tarapacá es la zona con la positividad más alta, con un 19%, seguida por Magallanes (10%), Antofagasta (9%) y Arica (8%), mientras que la Región Metropolitana alcanzó el 6%.

La autoridad sanitaria informó la inscripción de 19 fa-

llecidos registrados en el país, totalizando 39.251 decesos desde que se inició la pandemia en nuestro país.

"El 27 de junio debimos lamentar el fallecimiento de 135 personas, y hoy informamos 19 personas fallecidas", agregó Paris, explicando que "esta diferencia demuestra lo vital e importante que es completar el esquema de vacunación y asistir a recibir las dosis de refuerzo".

EXPERTOS

PREVEN

NUEVA OLA

El epidemiólogo y académico de la Universidad de Chile, Gabriel Cavada, aseguró que con esta alza de casos "podrían abrirse dos situaciones: la primera de ellas es que efectivamente los peak de contagios se vivan durante la semana que vamos a inaugurar el lunes, y por lo tanto este peak se adelante. Ahora, si la situación es contraria, o sea si la cantidad de casos, el R Efectivo fuera mayor que 1 el próximo lunes y el lunes siguiente, ya estaríamos en

el escenario dos, o sea que efectivamente vamos a tener más casos y ese peak se podría producir a finales de enero".

Por su parte, la directora de Salud Pública de la Universidad de Talca, Erika Retamal, advirtió que "el riesgo de contagio que puede tener el personal sanitario también es importante, tenemos que

recordar que llevan dos años en esta situación de enfrentamiento de una crisis sanitaria, por tanto, también tenemos que estar pendiente de cuidarla, entonces son los riesgos que se han visto en otros países: aumento en las bajas por enfermedad del personal sanitario".

Respecto a la segunda dosis de refuerzo, Ignacio Silva, infectólogo del Hospital Barros Luco, señaló que "me parece adecuado avanzar con estos grupos que sabemos que responden de manera más deficiente a la vacunación y que están en mayor riesgo ante esta nueva ola de contagios por la variante ómicron y, en paralelo, desarrollar evidencia para tener claro cuándo es el mejor momento para administrar un nuevo refuerzo a la población general, con qué plataforma de vacuna y cómo priorizar esta nueva dosis de refuerzo".

"También avanzar sin demora en colaborar en la distribución universal de vacunación, partiendo por nuestros países fronterizos que, a la vez, nos va a ayudar a controlar el ingreso de nuevas variantes al país", agregó.

